
 

＜週報№ 2,990＞ 3,103回例会 

2023年 1月 6日（金） 

■会長代行／加藤 明博 ■幹事／川村 総一郎 

◆司会＝五味 武嗣 ＳＡＡ 

◆ゲストビジター＝本日はいらっしゃいません 

◆出席報告 

 

 

◆ラッキーナンバー＝№27 有賀昭彦君 №28 古屋了君 №

30 小林正史君 №32 山崎晃君 №33 花岡秀則君 

◆ニコニコボックス＝●加藤明博君・川村総一郎君＝本日年

男の皆さん、卓話をよろしくお願いします。●有賀昭彦君＝

本年もよろしくお願い致します。良い年でありますよう。●

河西正一君＝あけましておめでとうございます。本年もよろ

しくお願いいたします。●山崎晃君＝おめでとうございます。

本年もよろしく！●折井俊美君＝本年もよろしくお願いしま

す。●北川和彦君＝母の葬儀に際しては、香典・供花を頂戴

しありがとうございました。数えの 100 才よく長生きしてく

れました。●山田文雄君＝年末には素敵な忘年家族例会をあ

りがとうございました。すみません、嬉しくて飲みすぎまし

た。酔っ払いを反省しています。●古屋了君＝忘年例会に多

くの会員・御家族様にご来訪賜りありがとうございました。

●八幡一成君＝今年もよろしくお願いします。●平林正光

君・吉越潔君・花岡秀則君＝本年もお世話になります。よろ

しくお願い致します。●倉谷英行君＝年初の例会となります

が、早退させて頂きます。（申し訳ございません。） 

●有賀昭彦君・古屋了君・小林正史君・山崎晃君・花岡秀則

君＝ラッキーナンバーに当たって。 

◆会長告知・加藤明博君＝新年あけましておめでとうござい

ます。 

今年初の例会となります。まずは皆さんのお手元に有る巾着

ですがこれは、私からのお年玉です。中身は、煎餅、饅頭、

黒豆、焼き栗、干し柿とありますが、此れは千年、万年、く

りくりと、まめまめしく働き今年一年幸せをかき取る様にと

いった語呂合わせです。縁起物なので自宅に帰られたら召し

上がって下さい。さて、皆さんは三が日をどの様に過ごされ

ましたか。私は 31日から 2日まで仕事をして 3日に休みを取

り、4日は旅館組合の顔合わせ、5日は商工会議所の新年会に

参加をし、今日諏訪ロータリークラブの初例会を迎えました。

又今月は、調理師会や本社の新年会などが続き、今月だけで

も飲み会が10件あり、困ったものです。と言うわけで、今日

はお酒・ビールについてお話し致します。まず水は短時間で

沢山飲めませんが、なぜビールが短時間で飲めるかというと、

ビールを飲むと、胃の中からガストリンといったホルモンが

分泌され、胃の中にある水分を排出するから沢山飲めるそう

です。又瓶ビールの王冠は 1982年にアメリカで開発され、王

冠のギザギザが21個でこれは世界共通だとの事です。どうし

て 21個かというと力学的に 3点で支えると安定するという事

から、18個だと締め付けが悪く、24個だと強すぎるためだそ

うです。皆さんも今日家に帰ってビールを飲む機会があるよ

うでしたら王冠のギザギザの数を数えてみて下さい。更にビ

ールは世界中に 100 以上の種類があるそうで、エール系、ラ

ガー系、その他に分けられ、エール系はイギリス、ラガー系

はドイツやチェコが代表だとの事です。又ドイツでは16歳か

らビールの飲酒が許可されているとの事です。普段何気なく

とりあえずビールと言って飲んでいるお酒ですが、こんなミ

ニ知識を知っていると美味さがまた違ってくるような気がし

ます。お酒の出る宴席は大変楽しいものですが、今年も人に

迷惑をかけない様な呑み方をしたいと思っています。迷惑と

いえば、日本では親は子供に人に迷惑をかけるなと教えます

が、インドでは、貴方は人に迷惑をかけて生きているのだか

ら、貴方も人の事を許してあげられる人になりなさいと教え

るのだそうです。何か意味深い言葉ですね。 

今日はまだ松の内なので、お節についてお話します。お節と

言うものは江戸時代から始まり、もともとは、料理屋がお得

意様に一年の感謝を込めて、お歳暮変わりに届けたのが始ま

りですが、いつの間にか高額な商品となり今ではコンビニで

も販売していますね。私が見た最高額のお節は 20本限定 5段

重ねで50万円といった物でした。これは重箱自体が輪島塗で、

重箱だけで20万円だとの事でした。これが売れるかと言うと、

あっという間に完売となるそうです。大手のゼネコン会社が

お得意様に配るものだそうです。 

次にお節の由来ですが、「お節共（おせちく）」神仏に豊穣

を願うために造られた料理でその歴史は弥生時代まで遡り、

庶民が口にするようになったのは江戸時代になってからです。 

こういったような意味合いを知っていると、一つひとつの味

がまた違ってくるのではないかなと思っています。ありがと

うございました。 

◆幹事報告・川村総一郎君＝①本日の例会はクラブフォーラ

ム「年頭あいさつ」です。私たちクラブの年男は小針会員、

飯田会員、宮坂康弘会員の御三方です。今日は宮坂会員が所

要の為欠席されておりますので小針会員、飯田会員にご挨拶

頂きます。宜しくお願い致します。②1 月のロータリーレー

トは 1 ドルあたり 132 円です。③本日例会終了後、定例理事

会を開催いたします。理事の皆様はお残り下さい。 

◆20年表彰・八幡一成君 

 

 

 

 

 

◆クラブフォーラム・年男年頭あいさつ  

●飯田兼光君＝明けましておめでと

うございます。さて迎えました 2023 

年は、年男、還暦、厄年と人生の中で

も大きな節目を迎える 1 年となりま

す。年男の抱負ということですが、こ

の年を節目に、ここから人生残された

時間を使って叶えていきたいことをお

話したいと思います。私なりに調べてみました。年男は一般

的なイメージとしては多くの地域で「縁起が良い」とされて

いますが、一方一部地域では「縁起が悪い」と言われること

もあるそうです。 

まず縁起がいいと言われる理由は、神様のご加護をより多く

本日 66.0％ 17名欠席 
前回訂正 84.0％ 8名欠席 



受けられるからという考えだそうで、新年が明けると、年神

様が降りてきて 1 年の平穏や豊作などの願いを聞いてくれる

と言われています。 

一方縁起が悪いと言われている理由は、年男は悪い意味で当

たり年と言われていて、何か不吉なことが起こりやすいと言

われています。また、年男と厄年が重なる年は 24 歳と 60 歳

で、まさに今年がその年となります。 

また、2023 年は「癸卯（みずのと・う）」ということで、「癸

（みずのと）」が持つ意味は、物事の終わりと始まりを意味

する他、「揆（はかる）」という文字の一部であることから

「種子が計ることができるほどの大きさになり、春の間近で

つぼみが花開く直前である」という意味だと言われています。

「卯」はもともと「茂」という字が由来といわれ「春の訪れ

を感じる」という意味、また、「卯」という字の形が「門が

開いている様子」を連想させることから「冬の門が開き、飛

び出る」という意味があると言われています。つまり、「こ

れまでの努力が実を結び、勢いよく成長し飛躍するような年」

ということだと思います。先ほど、私にとっては大きな節目

の年とお伝えしました。それは年齢的なことだけではなく、

今年は今までに経験のない新しい事業へのチャレンジをしよ

うと考えています。もともと私が引退するまでに、小さな会

社でもいいから、会社を10社にして引退します、と社員に宣

言していましたので、それを実現するタイミングが来ました。

現在は 5 社ありますが、その中に事業部として新しいビジネ

スを始めている会社があり、これを順次分社していきます。

また、全く経験のない新しい事業をスタートするべく準備を

現在進めています。 

この生まれ育った諏訪圏域のにぎわいを取り戻し、地域をよ

り良い場所にするために、私ができることはほんのわずかな

ことかもしれませんが、これからチャレンジする新事業を通

じて 10 人の経営者を生み、50 人からの経営幹部を作り、250

人の社員、1000 人の家族を支えられる企業づくりを目指した

いと思います。 

2023 年は年男で厄年です。縁起が良いのか悪いのかと、いろ

いろ考えもしますが、もともと私は物事を前向きに考えてこ

こまで来ましたので、「春の訪れを感じ、冬の門が開き、飛

び出る。また、これまでの努力が実を結び、勢いよく成長し

飛躍するような素晴らしいチャンスの年だと前向きに考え、

60 歳まであっという間でしたが、健康で仕事ができているこ

とに感謝し、これからもチャレンジし続けていきたいと思い

ます。また一年間お世話になりますが宜しくお願い致します。 

●小針哲郎君＝今年もよろしくお願

いいたします。 

宮坂会員、飯田会員と僕は同じ高校

の同窓生でした。まさかこの場で挨

拶をするということは想像もしてい

ませんでしたが飯田会員とは高校 3

年間ずっと同じクラス、大学は学部

学科まで一緒ということで、ずっと

本当に同じ道を歩んできて、60 歳あっという間だなというと

ころと、もう60歳になったんだとしみじみと今日ここで何の

話をすればいいのかと考えていましたが、私は60歳を迎える

にあたって、自分の中でコロナというのは非常に大きなター

ニングポイントになりまして、このコロナによって逆に新た

に生まれたことが大きく二つありました。 

一つは私は広告会社をやってるものですから、コロナをきっ

かけに業界が大きく変動しました。今までスタンダードだっ

たものがどんどん崩れて新たな価値観を持ったお客様からの

リクエストが変わってきたというのが正直なところです。今

までの広告の主流であったものが駄目になったということは

なくて、新たにネットに関することがニーズとして増えてき

たということです。なぜこのネットが増えてきたんだろうと

冷静に考えるとこれは単純だなと思いました。ネットを使う

理由、皆様は日々、携帯・パット・パソコン、家のテレビの

方までネットに繋がっています。そういったものを使う理由

は単純に便利なのだから便利に使うことによって便利になる。

これに集約されると思っています。この便利なものを新たに

手に入れた自分たちは、どんどんそれに集約をしていきなが

ら快適さを求め、色々なサービスを受けたり商品を買ったり、

色々なことをネットから享受していると思っております。今

私達の中ではネット広告というものが主体となって、お客様

からは一体ネット広告ってどうなってんだ、っていうオファ

ーが殺到してきており、私達からの回答すべきことはこの一

つでした。いかに便利なものとして使われているネットユー

ザーに対して便利な情報を流すかということ、この一言に尽

きますとお話させていただいております。新たに Web マーケ

ティング部というような部署を立ち上げ今年もスタートして

いこうということで先日、新年会を行いました。 

もう一つは、これもコロナによって生まれたと言っても過言

ではない、昨年開催させていただきましたトライアスロン大

会です。今日ちょっと休んでますけど、小島拓也会員がトラ

イアスロンをっていうところから 3 年前、ちょうど本当にコ

ロナが始まるとき彼が近しい仲間から話があって、たまたま

そこからコロナがバタバタとなり、経営者のメンバーが集ま

って、コロナによって行けなくなった、海外に出張できなく

なったこの時間がコロナに集中してもらえるタイミングにな

りました。これによってトライアスロン大会は実現できたと

思っています。最終的には昨年の 6 月に 750 名の参加者と、

スポンサーの皆さんから 6300万円以上の協力を得て大会を開

催することができました。 

これから、トライアスロン大会がこの 6 市町村ならではの大

会に切り替え、成長していけるようにお願いしていきたいと

思っています。冒頭の年男の話になっていませんが、是非せ

っかく縁があって入れさせていただいたロータリークラブの

中で精一杯頑張りながら、また地域のために奉仕という言葉

に対し、色々な形で貢献ができるように頑張っていきたいと

思います。皆様のご協力、ご理解よろしくお願いします。 

 

◆今後の例会日程 

1/13(金) 準法定定休日 

1/20(金) クラブフォーラム（会員卓話） 

1/27(金) クラブフォーラム（年頭所感） 


